

CSU-Fraktion im Neufahrner Gemeinderat

Gemeinde Neufahrn
Herrn Bgm. Franz Heilmeyer
Bahnhofstraße 32
85375 Neufahrn

Neufahrn, den 06.09.2022

Antrag der CSU-Fraktion zur „Eisbahn am Marktplatz“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heilmeyer,

hiermit übersenden wir folgenden Antrag zur Vorlage im Gemeinderat am 26.09.2022 oder im Ausschuss für Personal, Soziales und Kultur am 28.09.2022:

Antrag:

Der Gemeinderat möge beschließen die Eisbahn nach der coronabedingten zweijährigen Aussetzung im Winter 2022/23 wieder für die Bürger aufzubauen.

Termin:

Wir bitten um Aufnahme in die Tagesordnung des angegebenen Termins, da die Vorbereitung der Veranstaltung eine gewisse Zeit benötigt und die Verwaltung hier nicht unter Zeitdruck geraten sollte.

Präambel:

Seit zirka 10 Jahren erfreuen sich unsere Bürger*innen im Winter an der, als Attraktion empfundenen, Eisbahn im Herzen Neufahrns. In den letzten zwei Jahren musste dieses Angebot unserer Gemeinde leider coronabedingt ausfallen. Dieses Jahr wäre das Angebot wieder möglich, da dies coronabedingt wohl machbar ist. In Anbetracht der Energiekrise stellt sich die Frage ob es nun einen weiteren Grund zur erneuten Absage dieser sehr beliebten Veranstaltung gibt. Die CSU-Fraktion ist unter Berücksichtigung aller Argumente zu der Überzeugung gekommen, dass dieses Highlight wieder stattfinden sollte. Wir als Gemeinde sind einerseits dazu aufgerufen Energie einzusparen, stehen aber andererseits auch in einer Verantwortung unseren Bürgern*innen gegenüber ihnen eine lebenswerte Heimat zu bieten. So schrecklich der Ukrainekrieg mit allen Auswirkungen auch sein mag, um so unerlässlicher ist es, den unverschuldet davon betroffenen Bürgern, zu zeigen, dass dieser Krieg nicht jedes positive Lebensgefühl zunichtemacht. Unsere Bürger*innen engagieren sich stark für alle vom Krieg betroffenen Ukrainer mit Spenden, aktiver Unterstützung in der Ukraine und in Neufahrn. Wie empfinden die Menschen das, wenn es einem Aggressor nicht nur gelingt ein Land in einen Krieg zu zwingen, sondern auch noch den vielen Helfern, die versuchen dieses schreckliche Ereignis abzumildern, lieb gewonnene Lebensfreuden zu nehmen?

CSU-Fraktion im Neufahrner Gemeinderat

Fraktionssprecher/Ansprechpartner: **Burghard Rübenthal**

Hauptstr. 3, 85376 Giggerhausen, Tel.: +49 8165 809017 Mobil: +49 171 4754058

E-Mail: burghard.ruebenthal@csu-neufahrn.de

Begründung:

Die Eisbahn auf dem Marktplatz war trotz des mäßigen Wetters in den Jahren vor Corona über viele Jahre ein großer Erfolg. Bürger und Gäste unserer Kommune erfreuten sich am Eislaufvergnügen und dem Rahmenprogramm. Geschäfte und Gastronomiebetriebe in der Innenstadt profitierten von der erhöhten Frequenz. Die Eisbahn wurde zum beliebten Treffpunkt für Bürger*innen aller Nationen und jeden Alters. Sie ist Teil des ISEK-Programms „Innenstadt-Attraktivität“. In Umfragen wurde sie immer wieder als positives Angebot der Gemeinde an ihre Bürger*innen genannt.

Insbesondere für die Kinder und Jugendlichen in unserer Gemeinde war die Eisbahn traditionell ein schönes, wertvolles und beliebtes Element der Freizeitgestaltung an der frischen Luft. Sie **wären "wieder einmal die, die auf der Strecke bleiben"**, sollte die Eisbahn ein drittes Jahr in Folge abgesagt werden.

Wenn bei den Flutlichtanlagen der Fußballplätze, Lichtern und Heizung der Sporthallen und in Lokalen sowie bei Vereinen in den kommenden Wintermonaten aus energiepolitischen Gründen einschneidend gespart wird, **"sieht es vor allem für die Jugend, gerade nach den Coronajahren, schon wieder recht düster aus"**. Nichts bringt in Neufahrn die Menschen in der Vorweihnachtszeit besser zusammen als unsere Eisbahn. Kinder und Jugendliche, jeder Colour, unsere Bürger*innen, ob mit oder ohne Migrationshintergrund, sowie im Besonderen auch unsere Senioren*innen erfreuen sich jedes Jahr an dieser mittlerweile zum positiven Image unserer Gemeinde gehörenden Angebot. Soziale Kontakte durch alle Bevölkerungsschichten und die sportliche Betätigung von Jung und Alt sind ein wichtiges Gut welches es zu erhalten gilt.

Die CSU-Fraktion sieht in der Eisfläche mit echtem Eis aus gefrorenem Wasser eine über die Gemeindegrenze bekannte Attraktion, die wegen des in den letzten Jahren stark verbesserten ÖPNV-Angebots sicherlich noch mehr als früher von Hallbergmoosern und Echingern genutzt werden wird. **Neufahrn, eine Gemeinde die ihrem Anspruch als regionales Mittelzentrum gerecht wird!** Unsere Neufahrner Natureisbahn ist auch eine Art „Naturerlebnis“ für die Kinder aus Neufahrn und Umgebung, die auf die Bahn in der Ortsmitte zum Eislaufen kommen. Angesichts der immer mildereren Winter gibt es inzwischen kaum noch weitere Möglichkeiten echtes Eis und seine Eigenschaften im Freien zu erleben.

Die vorübergehende Aufstellung (6 Wochen) einer Eisbahn im Herzen von Neufahrn, ist ein tolles Angebot für unsere Bevölkerung und ein touristischer Anziehungspunkt für viele Gäste.

Aufgrund des Stromlieferungsvertrags für unseren öffentlichen Strom erfolgt die Versorgung der Eisbahn ausschließlich mit Strom aus regenerativen Quellen (Grüner Strom).

Die CSU-Fraktion bittet die anderen Fraktionen darum, sich diesem Antrag anzuschließen.

CSU-Fraktion im Neufahrner Gemeinderat

Fraktionssprecher/Ansprechpartner: **Burghard Rübenthal**

Hauptstr. 3, 85376 Gigggenhausen, Tel.: +49 8165 809017 Mobil: +49 171 4754058

E-Mail: burghard.ruebenthal@csu-neufahrn.de

Finanzierung:

Die Kosten sind zum größten Teil durch Einnahmen der Bandenwerbung und Sponsoring abgedeckt. Der darüber hinausgehende Betrag ist im Kulturetat enthalten.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt die Eisbahn nach der coronabedingten zweijährigen Aussetzung im Winter 2022/23 wieder für die Bürger aufzubauen. Die Nutzungszeit für die Bürger beträgt sechs Wochen.

Mit freundlichen Grüßen

Burghard Rübenthal
CSU-Fraktionssprecher

Antrag per E-Mail ohne Unterschrift